
Preghiamo  
 

Caro Gesù,  
sembra che tu faccia apposta  
a provocare le persone con le tue parole,  
i tuoi gesti, i tuoi atteggiamenti…  
prima con le folle,  
adesso con gli scribi e i farisei. 
Anche noi ci domandiamo perché!? 
 

È fin troppo evidente  
che tu non ami il quieto vivere,  
non sopporti il “si è fatto sempre così  
e quindi deve andar bene anche adesso!”. 
Tu scavi, vuoi andare nel profondo,  
costringi tutti a guardarsi dentro,  
a non aver paura di entrare là  
dove non ci si racconta bugie,  
dentro quella che chiamiamo “coscienza”. 
 

Così ci pare di cogliere oggi da te,  
caro Gesù, due fortissimi messaggi. 
Il primo: non è l’apparenza che conta!  
Non si fanno le cose per farsi vedere,  
per interesse, per quieto vivere  
o per darla ad intendere a qualcuno.  
Le cose si fanno perché ci crediamo,  
perché sentiamo nel cuore  
che sono buone, per noi e per gli altri. 
 

Il secondo è legato al primo,  
ed è un grande interrogativo:  
cosa abbiamo però nel cuore? 
Amore o rancore? Bontà o cattiveria? 
Purezza o malizia?... 
 

Caro Gesù, aiutaci a tenere “pulito”  
questo nostro cuore, e per questo  
prega con noi: Padre nostro...” 

Dal Vangelo di Marco 
(7,1-8.14-15.21-23) 

 

InÊquelÊtempo,ÊsiÊ riunironoÊaƩornoÊaÊGesùÊiÊ
fariseiÊ eÊ alcuniÊ degliÊ scribi,Ê venuƟÊ daÊGerusa-
lemme. 
AvendoÊ vistoÊ cheÊ alcuniÊ deiÊ suoiÊ discepoliÊ

prendevanoÊ ciboÊ conÊ maniÊ impure,Ê cioèÊ nonÊ
lavateÊ –Ê iÊ fariseiÊ infaƫÊ eÊ tuƫÊ iÊ GiudeiÊ nonÊ
mangianoÊseÊnonÊsiÊsonoÊlavaƟÊaccuratamenteÊ
leÊmani,ÊaƩenendosiÊallaÊtradizioneÊdegliÊanƟ-
chiÊ e,Ê tornandoÊ dalÊ mercato,Ê nonÊ mangianoÊ
senzaÊaverÊfaƩoÊleÊabluzioni,ÊeÊosservanoÊmol-
teÊaltreÊ coseÊperÊ tradizione,Ê comeÊ lavatureÊdiÊ
bicchieri,Ê diÊ stoviglie,Ê diÊ oggeƫÊ diÊ rameÊ eÊ diÊ
leƫÊ –,Ê queiÊ fariseiÊ eÊ scribiÊ loÊ interrogarono:Ê
«PerchéÊiÊtuoiÊdiscepoliÊnonÊsiÊcomportanoÊse-
condoÊlaÊtradizioneÊdegliÊanƟchi,ÊmaÊprendonoÊ
ciboÊconÊmaniÊimpure?». 
EdÊegliÊrisposeÊloro:Ê«BeneÊhaÊprofetatoÊIsaìaÊ

diÊvoi,ÊipocriƟ,ÊcomeÊstaÊscriƩo:Ê“QuestoÊpopo-
loÊmiÊ onoraÊ conÊ leÊ labbra,Ê maÊ ilÊ suoÊ cuoreÊ èÊ
lontanoÊdaÊme.ÊInvanoÊmiÊrendonoÊculto,Êinse-
gnandoÊdoƩrineÊcheÊsonoÊpreceƫÊdiÊuomini”.Ê
TrascurandoÊ ilÊ comandamentoÊ diÊ Dio,Ê voiÊ os-
servateÊlaÊtradizioneÊdegliÊuomini». 
ChiamataÊ diÊ nuovoÊ laÊ folla,Ê dicevaÊ loro:Ê

«AscoltatemiÊ tuƫÊ eÊ comprendeteÊ bene!Ê NonÊ
c’èÊnullaÊ fuoriÊdell’uomoÊche,Ê entrandoÊ inÊ lui,Ê
possaÊ renderloÊ impuro.ÊMaÊ sonoÊ leÊ coseÊ cheÊ
esconoÊdall’uomoÊaÊrenderloÊimpuro».Ê 
EÊ dicevaÊ [aiÊ suoiÊ discepoli]:Ê «DalÊ diÊ dentroÊ

infaƫ,Ê cioèÊ dalÊ cuoreÊ degliÊ uomini,Ê esconoÊ iÊ
proposiƟÊdiÊmale:Êimpurità,ÊfurƟ,Êomicidi,Êadul-
tèri,Ê avidità,Êmalvagità,Ê inganno,Ê dissolutezza,Ê
invidia,Ê calunnia,Ê superbia,Ê stoltezza.Ê TuƩeÊ
questeÊcoseÊcaƫveÊvengonoÊfuoriÊdall’internoÊ
eÊrendonoÊimpuroÊl’uomo». 

40. 

Ma cosa c’è nel cuore? 
Dopo ben cinque domeniche in compagnia 

dell’evangelista Giovanni, eccoci di nuovo con 
Marco. E se Giovanni ci ha presentato un Gesù 
deciso, esigente, non certo amante delle mezze 
misure… Marco non è da meno. 

Così anche lui, oggi, ci racconta un Gesù che 
non ha paura di dire, pure ai farisei, quello che ha 
nel cuore. AscolƟamolo. 


